

Le tour des territoires en tension

Sur le territoire de la communauté de communes de l'**Oriente**, les déchets sont stockés dans des bennes sur un terrain public situé à Casabianda.

Grâce à la mise en place de remorques de stockage à la déchetterie de la Serra, les ordures ménagères de l'interco **Calvi-Balagne** sont ramassées presque normalement et ne débordent pas. Ce système de zone tampon, mis en place il y a plusieurs années, a permis d'éviter les ruptures de collecte. C'est sur ce même site calvais que seront stockées les balles de déchets après leur passage entre les mains du Syvadec.

Dans l'interco voisine de l'**Île-Rousse-Balagne**, en revanche, les poubelles débordent franchement. À l'heure où nous mettions sous presse, il n'a pas été possible de savoir où seront entreposées les futures balles retournées par le Syvadec.

Dans le **Sud-Corse**, on anticipe les crises, devenues récurrentes, grâce à des contenants placés sur le quai de transfert de l'intercommunalité. Le choix

a été fait de ramasser les déchets au maximum afin d'éviter d'avoir des ordures qui traînent dans les rues. Pour autant, les contenants seront vraisemblablement bientôt pleins. L'interco envisage donc d'utiliser la presse à balles qu'elle possède pour réduire les déchets stockés sur le quai de transfert et éviter la putréfaction.

La communauté d'agglomération de Bastia n'a pas dérogé à ses habitudes. Le circuit est le même. Les déchets ménagers sont toujours acheminés vers le quai de transfert de Teghime sur les hauteurs de la ville. Ce qui change, évidemment, c'est qu'ils y restent pour y être mis en balles, ces dernières étant stockées sur place en attendant des jours meilleurs...

Ailleurs, comme dans le Centre Corse et le Cortenais, les intercommunalités ne souhaitent pas communiquer sur les systèmes de stockage mis en œuvre pour faire face à la crise, en dehors des quais de transfert ouverts parle Syvadec.

Cap Corse: 330 tonnes à Ersa

Dans le Cap Corse, depuis jeudi, une noria de semi-remorques chargées de balles d'ordures déchargent et stockent les balles sur le site d'Ersa, propriété du Syvadec. Au lieu-dit La Carrière, les chauffeurs et l'agent du Syvadec constatent le bon déroulement des opérations. Ils ne sont guère bavards, alors que des effluves se dégagent déjà de quelques balles au film plastique déchiré. La réglementation stipule que, pour des stockages inférieurs à 1000 m³, il faut des clôtures, un sol hermétique et un système de récupération des eaux. Le Syvadec assure l'aménagement éventuel du terrain et en est le responsable, du stockage ainsi que des opérations de chargement et déchargement.

Jeudi pourtant, le maire de la commune d'Ersa se disait surpris de

n'avoir été prévenu que le matin même du début des opérations. *"De toute façon, le site est à eux. Espérons que ce ne soit que provisoire."*

Le volume correspondant à la production de l'intercommunalité du Cap Corse correspond à 330 tonnes, pour la fin d'année, qui seront stockées à la recyclerie de Ersa. *"Le déstockage des balles sera réalisé progressivement au départ de l'ensemble des sites de stockage. Ceci à compter du déblocage du site de Viggianello"*, rassurait François Tati, le président du Syvadec.

Un usager de passage à la recyclerie lançait, dépité par la tournure des événements : *"Il ne faudrait pas que ça dure"*, tout en regardant les agents qui rapiécèrent déjà, avec de l'adhésif, le film plastique des balles déchirées...

A. C.